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平成２８年第１０回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  平成２８年１０月１９日（水曜日） 

午前１１時００分～午後０時１０分 

 

２ 場  所  中央図書館 ２階 視聴覚ホール 

 

３ 出席委員  委員長 小野寺  巧 

委 員 簑輪  菊雄 

委 員 大久保 春美 

委 員 五十嵐 洋太 

教育長 森 元  州 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 署名委員  委 員 大久保 春美 

 

６ 説明職員  教 育 部 長 山口武士   南畑公民館長 山岸仁史  

教育部長事務代理   木村久志   水谷公民館長 冨塚一資  

教育政策課長 林 みどり  水谷東公民館長 本間直子  

生涯学習課長 鳥海謙一  水子貝塚資料館長 加藤秀之  

学校教育課長 齊藤  宏   学校給食センター所長 稲益伸二  

小中学校連携教育推進担当課長 辻口幸恵   教育相談室長事務代理 関口循子  

鶴瀬公民館長 佐藤博信    

 

７ 傍 聴 者  １人 

 

８ 議題及び議事の大要 

 

 

日程第一 議事事項 

議案第２７号 教育委員会職員の人事について 

[顛末] 原案のとおり議決した。 
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議案第２８号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 

[顛末] 原案のとおり議決した。 

 

日程第二 報告事項 

（１）平成２８年９月定例市議会一般質問要旨について 

（２）市立鶴瀬小学校大規模改造建築工事（第２期工事）の変更請負契約に係る 

専決処分について 

（３）平成２８年度 第５期子ども大学☆ふじみ事業実施報告 

（４）平成２８年度 第３期子どもスポーツ大学☆ふじみ事業実施報告 

 

その他 

（１）鶴瀬公民館キュービクル更新工事について 

（２）第５回郷土富士見検定について 

（３）なんばた青空市場について 

（４）第３３回水谷文化祭について 
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会議の進行状況 

教育委員長  開会宣言（午前１１時００分） 

事務局    前回の会議録朗読 

教育委員長  署名委員に大久保春美委員を選任します。 

 

 

教育委員長 「議案第２７号 教育委員会職員の人事について」は人事に関する議案

のため、非公開とし、本日の最後に審議することとしてよろしいでしょ

うか。よろしければ挙手をお願いします。 

〔各委員挙手〕 

教育委員長 「議案第２７号 教育委員会職員の人事について」は非公開とし、本日

の最後に審議することとします。 

 

 

日程第一 議事事項 

議案第２８号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 

【説明】 

教育委員長 提案説明を教育長お願いします。 

教育長   提案理由を説明。 

教育政策課長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  「基本方針Ⅱ 学びあう地域社会をめざす教育の推進」のなかに「基本

目標４ 暮らしとまちづくりに役立つ読書活動の推進」があります。 

施策「学校体育の充実」のなかで、体育の授業の実践とその質の向上が、

生涯スポーツの理念の実現にもつながると謳っていますが、体育だけで

なく読書活動の施策等も、生涯学習を意識したものにしていただければ

と思います。 

施策「教育相談体制の充実」のなかで、関係機関等との連携についてふ

れています。相談の内容が多岐にわたるにも関わらず、教育相談室の職

員の人数は少ないので、人数を増やしていただきたいと思います。また、

教育相談室の職員が、統計調査等、本来の業務以外の仕事をしているこ

とがありましたが、今後は、職員の負担が増えないよう配慮をお願いし

たいと思います。 

教育委員長 不登校の解決は大きな課題です。小中連携シート、スクールソーシャル

ワーカー、ピア・サポート等、様々な取組みがありますので、人員や予
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算等、体制の充実を検討してください。 

教 育 長  不登校の問題は、学校と家庭だけでなく、福祉分野との連携も必要にな

る等、複雑化しています。スクールソーシャルワーカーの体制等をさら

に充実させる実施計画を検討しています。 

教育委員  施策「教育相談体制の充実」の点検項目のなかで、いじめ・不登校の未

然防止の取組みについて、「今後も成果が見込まれ、維持できる」「成果

の波及効果が見込まれ、学校・家庭・地域の教育振興につながるか」と

いう視点から、「適正であり、見直し不要」と判断しています。選択肢が

ないからだと思いますが、私は、いじめの問題や薬物の問題は、現状に

甘んずることなく、適正であっても見直しが必要であると思います。 

「いじめのない学校づくり子ども会議」は、初年度の平成２５年度及び

２６年度は先進的な取組みだと思いましたが、昨年度はマンネリ化した

印象を受けました。たとえば、小中学校で開会式を別にしてはいかがで

しょうか。また、中学生に事前に資料を配布するなどして、あらかじめ

論点をしぼれるようにすれば、もっと深い議論ができるのではないかと

思います。さらに、議論して確認した内容を、それぞれが学校に持ち帰

って１年間実践し、翌年にその成果を発表するような取組みも考えられ

ます。 

教育委員長 「いじめのない学校づくり子ども会議」は、今年も予定されていますの

で、今のご意見をふまえ、一過性ではない長期的で充実した取組みとな

るよう期待しています。 

施策「児童生徒の体力向上」の主な事業に、広報紙「いきいき体力」の

発行がありますが、年１回の発行では効果が期待できないので、年３回

もしくは４回に増やせないでしょうか。増やせないのであれば、他の取

組みをしたほうがよいのではないでしょうか。 

施策「異校種間連携の推進」として、小中連携の研究・発表や視察をし

ていますが、教育委員会の担当者がひとりという状況には無理があるの

で、人数を含め、拡大を検討してください。 

教育委員  施策「家庭教育の推進」の点検項目において、「地域コミュニティの衰退」

を理由に、その必要性を説明していますが、画一的に捉えないでいただ

きたいと思います。「衰退」の内容を具体的に把握することが大切です。

さらに、衰退を克服した現場を実際に見て、研究する必要があると思い

ます。急速に人口が増えている水谷第２及び第３町会の、新旧の住民の

協力等は、好例だと思います。 

入間東部地区教育委員会連絡協議会の研修において、家庭の経済力や親
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の学歴と子どもの成績が比例しており、家庭学習の時間とは必ずしも比

例していないという研究結果があると聞きました。学校及び教育委員会

の努力や工夫以外に、市長部局と連携し、家庭の経済基盤の確立を図る

ことも重要だと思います。 

教育委員  施策「文化芸術の振興」の点検項目において、水谷東公民館の事業は、

公費支出が消耗品の一部程度で、職員も１名であることから、効率性の

評価が高くなっています。各公民館共通ではなく、それぞれの地域の要

望や実情を反映させ、予算をひとつの事業に集中的に投じるような試み

はできないでしょうか。 

教育委員  先ほど出ました、「地域コミュニティの衰退」の対策としても、予算を集

中させる試みは有効だと思います。 

少子高齢化や市民のニーズの変化に対応した、幅広い支援が必要です。

今までのような、１か所に集まる大きなイベントではなく、ラジオ体操

の指導員を育成し、地域に派遣し、様々な人に伝達するようなアウトリ

ーチ型の活動を推進するべきではないでしょうか。スポーツに限らず、

文化的活動にも言えることです。そのなかで、中核施設としての体育館

や図書館等の公共施設の役割も、市民目線で変えていく必要があると思

います。 

教育委員  勝瀬小学校の、体力向上のための外遊び等、１校の模範的な取組みを、

積極的に他校に広げていただきたいと思います。 

学校教育課長 模範的な取組みは、学校研究の公開や体力向上委員会を通じて、広がっ

ていると思いますので、このような活動を、今後も引き続き進めてまい

ります。 

 

教育委員長 「議案第２８号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価について」を議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

教育委員長 「議案第２８号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価について」は議決されました。 

 

 

日程第二 報告事項 

（１）平成２８年９月定例市議会一般質問要旨について 

【説明】 

教育政策課長 資料に基づき説明。 
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【質疑内容概要】 

教育委員  加賀議員の入学準備金利子補給制度に関する質問で、旧制度についてふ

れていますが、現在の制度との違いについてお聞きします。 

教育政策課長 現在の制度は、日本政策金融公庫の「国の教育ローン」を対象としてい

ます。以前は、市の指定する金融機関の融資を対象としていました。 

教育委員  新旧ともに、利子補給制度なのでしょうか。 

教育政策課長 委員ご指摘のとおりです。 

教育委員  根岸議員の質問にある、小学生の野球離れへの対策についてお聞きしま

す。 

生涯学習課長 野球に限定せず、総合的な運動や外遊びについても言及しました。 

野球については、今年１月に埼玉西武ライオンズと連携協定を締結しま

したので、球団の、市内小中学生の球場への招待や、ライオンズＯＢの

野球教室の開催等の活動についての情報提供を挙げました。 

小学生がスポーツを好きになるきっかけづくりとして、スポーツ大学☆

ふじみの事業を紹介しました。 

教育委員  今成議員と加藤議員が、来年の市制施行４５周年記念行事について質問

をしています。今年は、富士見村が発足してから６０年になりますが、

特に行事はないのでしょうか。 

教育部長  富士見村や富士見町を意識した行事は、資料館では企画展を行いますが、

市として大きな行事を開催する予定はありません。また、市制施行周年

記念行事は、１０年単位で大きなものを開催しますが、５年単位のもの

はほとんど開催しません。来年度は、市制施行４５周年記念行事として、

富士見市ＰＲ大使の有安杏果さんが所属する「ももいろクローバーＺ」

のコンサートを第２運動公園にて開催する予定です。 

教育委員  根岸議員は、公園などでボール遊びが禁止されていると指摘しています。

また、今成議員は、野球場等の整備について質問をしています。これら

に対する答弁についてお聞きします。 

生涯学習課長 公園では、やわらかいボールを使用することはできますが、軟式野球の

ボールは使用できません。 

また、新規の野球場の整備については、用地の確保等が難しいことから、

現在の運動公園の拡充・充実について研究してまいります。 

教育委員  第２運動公園は、利用者が少ないという印象があります。びん沼公園の

ミニ野球場も同様だと思います。このような状況ならば、自由に使用で

きるようにしてもよいのではないでしょうか。 

教育部長事務代理 委員ご指摘のような状況は、平日に限った話で、利用は土曜日及び日曜
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日に集中しています。 

教育委員  放課後の子どもたちが自由に使えるようにはならないでしょうか。 

教育部長事務代理 事故防止等の課題がありますので、研究してまいります。 

 

（２）市立鶴瀬小学校大規模改造建築工事（第２期工事）の変更請負契約に係る 

専決処分について 

【説明】 

教育政策課長 資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 

 

（３）平成２８年度 第５期子ども大学☆ふじみ事業実施報告 

【説明】 

生涯学習課長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  子ども大学が定員割れしたので、子どもスポーツ大学の抽選に漏れた方

に参加いただいたということですが、子ども大学を辞退された方は、子

どもスポーツ大学の抽選に漏れた方でしょうか。 

生涯学習課長 本日は、手元に資料がございません。 

 

（４）平成２８年度 第３期子どもスポーツ大学☆ふじみ事業実施報告 

【説明】 

生涯学習課長 資料に基づき説明。 

【質疑内容概要】 

教育委員  昨年度の話ですが、学生ボランティアのマナーが気になりました。今後

は、学生への事前の説明等をしっかり行ってください。 

 

 

その他 

（１）鶴瀬公民館キュービクル更新工事について 

【説明】 

鶴瀬公民館長 資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 
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（２）第５回郷土富士見検定について 

【説明】 

鶴瀬公民館長 資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 

 

（３）なんばた青空市場について 

【説明】 

南畑公民館長 資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 

 

（４）第３３回水谷文化祭について 

【説明】 

水谷公民館長 資料に基づき説明。 

【質疑】 

なし 

 

 

日程第一 議事事項 

議案第２７号 教育委員会職員の人事について 

 

＜非公開案件につき内容は省略＞ 

＜議案は原案のとおり議決＞ 

 

 

教育委員長 閉会宣言（午後０時１０分） 


